

El señor BAÑADOS E. (J.)—Si la reunión de los señores diputados conservadores tiene por causa tan sólo la cuestión numérica, sería de desear que se elevara el número de diputados completando con él los pertenecientes al grupo de su sección.

El señor WALKER M. (J.)—Nadie más lejos de nuestro ánimo que el trato de abrinos para el recuento de las comisiones; mis palabras no tienen otro alcance que el de manifestar la esterilidad de nuestro ingreso al servicio de ellas.

¿One haría un dictado contra un grupo de 8 o 10 de ideas adversas? Por ese motivo, nosotros declinamos el honor de formar parte de las comisiones, a fin de no enterarnos en marchas y dejar a la mayoría con campo perfectamente expedito.

El señor BAÑADOS E. (J.)—Pide se gane discusión sobre la indicación del señor Balmaceda.

El señor BARROS LUCO (presidente).—Entonces si los señores diputados conservadores mantienen su renuncia, en la sesión próxima será necesario realegutar las comisiones.

El señor BAÑADOS E. (J.)—También en esa sección de la reunión indicada por el señor Walker M.

El señor BLANCO VIEL.—No está en el díctamo de los que nos oponemos a la propuesta el scepter alguno en las comisiones permanentes después de la reunión; que hemos hecho; no conviene que se crea que esto es un báncaro para abrinos mas ancha puerta a las comisiones. Por mi parte declaro que no hemos tenido otro pensamiento que el de expresar que creímos inútil nuestra presencia en el seno de ellas.

El señor MATTE (E.)—Hace algunas observaciones tendentes a manifestar la conveniencia de postergar la discusión completa de este asunto, toda vez que la renuncia de los señores diputados conservadores está relacionada con el número de miembros que han de formar las comisiones.

Así se acordó.

El señor BALMACEDA (J. M.)—Propone que se declare viciosa durante el presente período el legislativo los asuntos relativos a considerar como segura la lectura la publicación de los proyectos, mecanismos y demás que se presenten a la Cámara, y para llamarlos los aplenarios cuando los propietarios hayan faltado a otros sesiones consecutivas.

El señor BARROS L. (presidente).—Que que todos los asuntos de esta clase tomados en la legislatura anterior estuvieren siendo la Cámara no les favorece.

Como nadie bautizó el vicio, se declaró aceptada la intención que da a este asunto el señor Presidente.

INCIDENTE SOBRE LA T. L.A.

El señor CUADRA (Ministro del Interior).—Ya que no la habla para el señor de hoy, su señoría pregunta que la Cámara se reunirá dentro de diez días de los proyectos. El señor A. crecerá de la provincia de Antofagasta, y el relativo a ciertas subsidios de la municipalidad.

El señor VALDÉS V.—Propone algunas soluciones industriales de oriente de despojo y que han sido ya informadas.

El señor LETELIER P.—Conveniente postergar de todos modos el proyecto de subsidios, que podría dar lugar a discusiones.

El señor CUADRA (Ministro del Interior).—No tiene inconveniente para postergar la discusión del proyecto aludiendo.

El señor BARROS LUCO (presidente).—Entonces podrá comenzarse por el proyecto de la creación de la provincia de Antofagasta, y proseguir con el de las solicitudes industriales.

Así se acordó.

PROVINCIA DE ANTOFAGASTA.

Sólo dictura al proyecto sobre creación de esta provincia y se lo puso en discusión.

El señor MAC-IVER (E.)—Por consideraciones de orden general, no acepta la idea del proyecto. Mas de una vez, su señoría se ha opuesto a la creación de provincias, como lo hizo presente cuando trató de la creación de la de O'Higgins.

No cree que estas medidas correspondan a una necesidad real, pues en verdad no tenemos en Chile la clasificación de provincias, y si tan solo el departamento.

En la práctica se está viendo que el Gobernador es exactamente lo que un intendente, puesto que sus atribuciones son idénticas a las que tiene el intendente en el departamento de su mandado.

¿Qué se gana por ejemplo, con convertir en provincia el antiguo departamento de Rancagua? A qué necesidad administrativa corresponde esa nueva división territorial? A ninguna; porque no la había.

En otra parte, este cruceón, tal como la propone la Comisión de Gobierno, era para de Atacama al departamento de Taltal, era cosa menor confundirlo inmediatamente cuando se trate de la elección de un senador. ¿Quién lo elegirá en el departamento de Taltal? Será Antofagasta o Atacama.

Después de replazar estas ideas, manifiesta que esta creación no corresponde a ninguna necesidad seria, ni a ninguna injerencia que sea deseable; tanto que las consideraciones de orden general de los proyectos se deriva que es preciso regularizar la situación de aquel territorio sujetarlo al régimen administrativo. —Pero tanto para la creación de la provincia para la división del departamento y para la Constitución del municipio debe atenderse a una necesidad real, lo que aquí no existe.

Lo mismo se va a notar con la creación de la provincia de Antofagasta, que bien podría ser departamento anexo a Atacama o a Iquique, todo vez que es necesario encender el territorio dentro de la unificación departamental.

Por otra parte, este cruceón, tal como la propone la Comisión de Gobierno, era para de Atacama al departamento de Taltal, era cosa menor confundirlo inmediatamente cuando se trate de la elección de un senador. ¿Quién lo elegirá en el departamento de Taltal? Será Antofagasta o Atacama.

Después de replazar estas ideas, manifiesta que esta creación no corresponde a ninguna necesidad seria, ni a ninguna injerencia que sea deseable; tanto que las consideraciones de orden general de los proyectos se deriva que es preciso regularizar la situación de aquel territorio sujetarlo al régimen administrativo. —Pero tanto para la creación de la provincia para la división del departamento y para la Constitución del municipio debe atenderse a una necesidad real, lo que aquí no existe.

Lo mismo se puede decir de las otras creaciones del mismo carácter. ¿Por qué son provincias Colchagua y Curicó y no lo son Coquimbo y Neuquén? Porque lo son distintas Rancagua y Rancagua no han de ser de serlo. Igualmente que muchos departamentos tales creaciones no pasan de ser una satisfacción dada a ambiciones ingobernables y a intereses que no tienen razón de ser, y esto a costa de causar una ampliación del servicio administrativo y de traslaciones innecesarias al ministerio que debe atenderse a una necesidad real, lo que aquí no existe.

Lo mismo se puede decir de las otras creaciones del mismo carácter. ¿Por qué son provincias Colchagua y Curicó y no lo son Coquimbo y Neuquén? Porque lo son distintas Rancagua y Rancagua no han de serlo. Igualmente que muchos departamentos tales creaciones no pasan de ser una satisfacción dada a ambiciones ingobernables y a intereses que no tienen razón de ser, y esto a costa de causar una ampliación del servicio administrativo y de traslaciones innecesarias al ministerio que debe atenderse a una necesidad real, lo que aquí no existe.

El señor diputado por Copiapó parece que elimina la conveniencia de reformar los artículos 115 y 124 de la Constitución, que determinan la división de la República en provincias y departamentos. El orador concuerda en el fondo con el señor diputado preceptuante, pero no creyó que ese sea el momento oportuno para entrar en la discusión de un punto de tal importancia.

El señor BAÑADOS E. (J.)—El señor diputado por Copiapó parece que elimina la conveniencia de reformar los artículos 115 y 124 de la Constitución, que determinan la división de la República en provincias y departamentos. El orador concuerda en el fondo con el señor diputado preceptuante, pero no creyó que ese sea el momento oportuno para entrar en la discusión de un punto de tal importancia.

El señor DOMEYKO recibió en ese día innumerables regalos de su familia y amigos que asistieron a esta misa, y fue felicitado por los dirigentes de Graciosa y otras ciudades de Polonia.

«En esa misa, dice en carta de igual fecha el señor DOMEYKO, recordó a Chile, mi patria, y todo lo que ella tiene de caro para mí, las cenizas de mi madre, mis amigos y hermanos en el sacerdocio. Al recordar a Chile en mis oraciones, no debo menos que unirme a las que dedica a la infeliz Polonia, la patria de mi padre y de mi hermano político. Rogué con el mayor fervor, pidiendo especialmente por el triunfo de la fe y por la libertad de esa misa segunda patria por el afecto».

Don Ignacio DOMEYKO y su familia deben haber partido a principios del mes de mayo para París, donde se encontraron actualmente, próximos a dirigirse a Lourdes, a visitar el santuario de la Santísima

Virgen. En seguida visitarán la España y el Portugal. Al llegar a Lisboa tomarán el vapor que los conducirá a Chile, a donde deben llegar a fines de setiembre o principios de octubre. —(Independent).

En el Santa Lucia.—Anteayer

tuvo muy concurrido este cerro. Numerosas personas subían a la cumbre para poder contemplar desde ese punto el hermoso espectáculo que ofrece la cordillera, cubierta de nieve desde el pie hasta la cima. La misma vista presentaban los cercos de las vecindades de Santiago, en los cuatro costados, cerros que pocas veces han ostentado tan magnífica vestidura. Entre los visitantes del cerro se contó S. E. el Presidente de la República. —(Peruano).

Don Melchor Terrazas.—El honorable ministro boliviano, que en la semana anterior había experimentado una notable mejoría en su quebrantada salud, a vuelto agravarse.

El señor BAÑADOS E. (J.)—Pide se gane discusión sobre la indicación del señor Balmaceda.

El señor BARROS LUCO (presidente).—Entonces si los señores diputados conservadores mantienen su renuncia, en la sesión próxima será necesario realegutar las comisiones.

El señor BAÑADOS E. (J.)—También en esa sección de la reunión indicada por el señor Walker M.

El señor BLANCO VIEL.—No está en el díctamo de los que nos oponemos a la propuesta el scepter alguno en las comisiones permanentes después de la reunión; que hemos hecho; no conviene que se crea que esto es un báncaro para abrinos mas ancha puerta a las comisiones. Por mi parte declaro que no hemos tenido otro pensamiento que el de expresar que creímos inútil nuestra presencia en el seno de ellas.

El señor Ebrard Tapper.—Hace algunas observaciones tendentes a manifestar la conveniencia de postergar la discusión completa de este asunto, toda vez que la renuncia de los señores diputados conservadores está relacionada con el número de miembros que han de formar las comisiones.

Así se acordó.

El señor BALMACEDA (J. M.)—Propone que se declare viciosa durante el presente período el legislativo los asuntos relativos a considerar como segura la lectura la publicación de los proyectos, mecanismos y demás que se presenten a la Cámara, y para llamarlos los aplenarios cuando los propietarios hayan faltado a otros sesiones consecutivas.

El señor BARROS L. (presidente).—Que que todos los asuntos de esta clase tomados en la legislatura anterior estuvieren siendo la Cámara no les favorece.

Como nadie bautizó el vicio, se declaró aceptada la intención que da a este asunto el señor Presidente.

INCIDENTE SOBRE LA T. L.A.

El señor CUADRA (Ministro del Interior).—Ya que no la habla para el señor de hoy, su señoría pregunta que la Cámara se reunirá dentro de diez días de los proyectos. El señor A. crecerá de la provincia de Antofagasta, y el relativo a ciertas subsidios de la municipalidad.

El señor VALDÉS V.—Propone algunas soluciones industriales de oriente de despojo y que han sido ya informadas.

El señor LETELIER P.—Conveniente postergar de todos modos el proyecto de subsidios, que podría dar lugar a discusiones.

El señor CUADRA (Ministro del Interior).—No tiene inconveniente para postergar la discusión del proyecto aludiendo.

El señor BARROS LUCO (presidente).—Entonces podrá comenzarse por el proyecto de la creación de la provincia de Antofagasta, y proseguir con el de las solicitudes industriales.

Así se acordó.

PROVINCIA DE ANTOFAGASTA.

Sólo dictura al proyecto sobre creación de esta provincia y se lo puso en discusión.

El señor MAC-IVER (E.)—Por consideraciones de orden general, no acepta la idea del proyecto. Mas de una vez, su señoría se ha opuesto a la creación de provincias, como lo hizo presente cuando trató de la creación de la de O'Higgins.

No cree que estas medidas correspondan a una necesidad real, pues en verdad no tenemos en Chile la clasificación de provincias, y si tan solo el departamento.

En la práctica se está viendo que el Gobernador es exactamente lo que un intendente, puesto que sus atribuciones son idénticas a las que tiene el intendente en el departamento de su mandado.

¿Qué se gana por ejemplo, con convertir en provincia el antiguo departamento de Rancagua? A qué necesidad administrativa corresponde esa nueva división territorial? A ninguna; porque no la había.

En otra parte, este cruceón, tal como la propone la Comisión de Gobierno, era para de Atacama al departamento de Taltal, era cosa menor confundirlo inmediatamente cuando se trate de la elección de un senador. ¿Quién lo elegirá en el departamento de Taltal? Será Antofagasta o Atacama.

Después de replazar estas ideas, manifiesta que esta creación no corresponde a ninguna necesidad seria, ni a ninguna injerencia que sea deseable; tanto que las consideraciones de orden general de los proyectos se deriva que es preciso regularizar la situación de aquel territorio sujetarlo al régimen administrativo. —Pero tanto para la creación de la provincia para la división del departamento y para la Constitución del municipio debe atenderse a una necesidad real, lo que aquí no existe.

Lo mismo se va a notar con la creación de la provincia de Antofagasta, que bien podría ser departamento anexo a Atacama o a Iquique, todo vez que es necesario encender el territorio dentro de la unificación departamental.

Por otra parte, este cruceón, tal como la propone la Comisión de Gobierno, era para de Atacama al departamento de Taltal, era cosa menor confundirlo inmediatamente cuando se trate de la elección de un senador. ¿Quién lo elegirá en el departamento de Taltal? Será Antofagasta o Atacama.

Después de replazar estas ideas, manifiesta que esta creación no corresponde a ninguna necesidad seria, ni a ninguna injerencia que sea deseable; tanto que las consideraciones de orden general de los proyectos se deriva que es preciso regularizar la situación de aquel territorio sujetarlo al régimen administrativo. —Pero tanto para la creación de la provincia para la división del departamento y para la Constitución del municipio debe atenderse a una necesidad real, lo que aquí no existe.

El señor diputado por Copiapó parece que elimina la conveniencia de reformar los artículos 115 y 124 de la Constitución, que determinan la división de la República en provincias y departamentos. El orador concuerda en el fondo con el señor diputado preceptuante, pero no creyó que ese sea el momento oportuno para entrar en la discusión de un punto de tal importancia.

El señor BAÑADOS E. (J.)—El señor diputado por Copiapó parece que elimina la conveniencia de reformar los artículos 115 y 124 de la Constitución, que determinan la división de la República en provincias y departamentos. El orador concuerda en el fondo con el señor diputado preceptuante, pero no creyó que ese sea el momento oportuno para entrar en la discusión de un punto de tal importancia.

El señor DOMEYKO recibió en ese día innumerables regalos de su familia y amigos que asistieron a esta misa, y fue felicitado por los dirigentes de Graciosa y otras ciudades de Polonia.

«En esa misa, dice en carta de igual fecha el señor DOMEYKO, recordó a Chile, mi patria, y todo lo que ella tiene de caro para mí, las cenizas de mi madre, mis amigos y hermanos en el sacerdocio. Al recordar a Chile en mis oraciones, no debo menos que unirme a las que dedica a la infeliz Polonia, la patria de mi padre y de mi hermano político. Rogué con el mayor fervor, pidiendo especialmente por el triunfo de la fe y por la libertad de esa misa segunda patria por el afecto».

Don Ignacio DOMEYKO y su familia deben haber partido a principios del mes de mayo para París, donde se encontraron actualmente, próximos a dirigirse a Lourdes, a visitar el santuario de la Santísima

Virgen. En seguida visitarán la España y el Portugal. Al llegar a Lisboa tomarán el vapor que los conducirá a Chile, a donde deben llegar a fines de setiembre o principios de octubre. —(Independent).

En el Santa Lucia.—Anteayer

tuvo muy concurrido este cerro. Numerosas personas subían a la cumbre para poder contemplar desde ese punto el hermoso espectáculo que ofrece la cordillera, cubierta de nieve desde el pie hasta la cima. La misma vista presentaban los cercos de las vecindades de Santiago, en los cuatro costados, cerros que pocas veces han ostentado tan magnífica vestidura. Entre los visitantes del cerro se contó S. E. el Presidente de la República. —(Peruano).

Don Melchor Terrazas.—El honorable ministro boliviano, que en la semana anterior había experimentado una notable mejoría en su quebrantada salud, a vuelto agravarse.

El señor BAÑADOS E. (J.)—Pide se gane discusión sobre la indicación del señor Balmaceda.

El señor BARROS LUCO (presidente).—Entonces si los señores diputados conservadores mantienen su renuncia, en la sesión próxima será necesario realegutar las comisiones.

El señor BAÑADOS E. (J.)—También en esa sección de la reunión indicada por el señor Walker M.

SEGUNDA HORA.

(Continuación).

No habiendo quien mire la palabra, se dió por cerrado el debate.

(3:55).

(Continuación).

No habiendo quien mire la palabra, se dió por cerrado el debate.

SOMBRERERIA DE PARIS

Calle Esmeralda 14 y 16.

TH. CRETEINET
A. BAUVILLE SUCESOR.

Arriba de llegar un selecto surtido de guantes y corbatas, las últimas novitàs de París y Londres.

Próximamente llegarán los muy conocidos sombreros de fieltro de la casa PINAUD Y